

一日 お講・音沢

寺 七月

永代祠堂会

一四日朝一時 お初夜

一五日昼一時 総代物故者法要

一六日朝十一時 お講 中陣

昼一時

白鶴会物故者法要

一七日昼一時 八日昼一時 寺族物故者法要

一九日昼一時 戰没者追弔法要

二〇日昼一時 内陣法名法要

説教 里村了学師

三一日 お寺座サロン 夜八時

女優 浜 美枝さんと共に

講演とトークショーとおいしい
お茶とお菓子がついて会費千円。
どなたでも参加は自由です。

法要記念建設事業の起工式(6月30日善巧寺境内で)

永代祠堂会

七月十四日～二十日

説教 里村了学師

私も年寄りの部類に入るようになりました。その私が、四十代、五十代の若い御門徒の方々に、お寺に説教を聞きにいらっしゃいとおすすめすると、一様に変な顔をして「まだお寺詣りする年齢ではないし、第一忙しくてお寺の方角には足が向かぬ」と言われます。世間のひまを覗てきくべしと、蓮如上人が言わされたのは世間の用事は後廻しにして、一番大切な仏法を聞けよと仰言つたのです。実

祠堂会

みんなでまいりましょう

社会の用事を勤め終つて仕事がります。皆んなでお詣りします。五十人より百人、百人より五百人。少しでも多くの人に参詣して頂き度いと思つて居ります。仏法は、皆んなのものであります。善巧寺は皆んなのお寺です。そして、お寺の繁昌は皆様の努力によるものです。今年も富山から里村先生がお説教に御見えになります。ほとけの尊いみ教えを毎日説いて下さる筈です。老いも若きも、男も女も万障繰り合せてみ教えを聴聞して下さい。

「蓮如上人御一代記聞書」に次のよつなお話があります。

「仏法には、世間のひまを闊てきくべし。世間の隙をあけて法をきくべき様に思ふ事。浅間敷ことなり。仏法には明日という事はあるまじき由の仰に候」

私も年寄りの部類に入るようになりました。その私が、四十代、五十代の若い御門徒の方々に、お寺に説教を聞きにいらっしゃいとおすすめすると、

蓮如上人御一代記聞書

宗の各寺院と御門徒の大好きな年中行事の一つであり、親鸞上人のみ教えを聴聞させて頂くまたない機会の一つです。御門徒の皆様の御参詣を心からお待ちして居ります。

500年 善巧寺開基 前住職 前坊守 50回忌

法要記念

建設事業スタート



善巧寺は四月十六日、臨時総務部会を開いて、平成三年に勤めた「開基五百周年、先代五十回忌」の「法要実行委員会」を結成し、直ちに実動を開始しました。

総務部会は同日よりさっそく法要記念事業計画の趣意書作成に取り組み、実行委員長としての住職の願いと、実行委員会名での、今回の法要の意義、記念事業の必要性、それに伴なう募財計画などについての説明書を作成。全門徒に配布しました。
(左頁に転載)

また、その後の部会で、募財についても検討が重ねられ、祠堂会(7月14日～20日まで)、盆会(8月16日)、報恩講(10月19日)の期間中に、寺へご志納いただくのが一番ありがたる「開基五百周年、先代五十回忌」の「法要実行委員会」を結成し、直ちに実動を開始しました。

総務部会は同日よりさっそく法要記念事業計画の趣意書作成に取り組み、実行委員長としての住職の願いと、実行委員会名での、今回の法要の意義、記念事業の必要性、それに伴なう募財計画などについての説明書を作成。全門徒に配布しました。
(左頁に転載)

法要実行委員会結成

四月
十六日

ることを決め、五月三日入札。同十二日、黒

部市の長谷川工務店に

善巧寺は四月十六日、臨時総務部会を開いて、平成三年に勤めた「開基五百周年、先代五十回忌」の「法要実行委員会」を結成し、直ちに実動を開始しました。

志納いただくのが一番ありがたが、都合でお寺に参れない方もおられることが予想されるので、七月下旬より秋までにかけて、寺から未志納の門徒さん宅を一軒ずつ訪問させていただいております。

さて、一方の建設部会は四月二十日より設計者の岡田正夫氏より、鐘楼と会館の建設に関する細部にわたる説明(写真)を聞くと共に、工事は指名入札にす

ます。

さて、一方の建設部会は四月二十日より設計者の岡田正夫氏より、鐘楼と会館の建設に関する細部にわたる説明(写真)を聞くと共に、工事は指名入札にす

ます。

工費は鐘楼、会館を合わせて総額およそ六千五百万円。工期は、六月下旬より材木、解体、整地を行い三十日に起工式。十一月上旬完成の予定です。

実行委員会では、先に門徒各位に配布しました「趣意書」に合わせて、今回の寺報「善巧」をよくお読みいただいて、門徒各位のご理解ご協力が、深く厚く広まるように、心から願っておりますので、何卒、よろしくお願いいたします。

慶讃法要の気運高まる

今回の法要については、寺報「善巧」四月号で、かなり過激な表現でことの成り行きをお伝えしましたが、おかげさまで、門信徒の方々への反響も大きく関心も高くこの三ヵ月の間に、各地区では熱のこもった説明会が開かれ、県内外の善巧寺を中心にかけて下さる方々の激励や厚い志が早々と届けられるなど、慶讃の気運は、日増しに高まっています。

地区別の説明会は下立愛本、下立、浦山、柄沢など六ヵ所で行われ、若院と若坊守が出

席、次代にかける寺の願いを聞いていただき、門徒さんからは法要の意義、建設事業の必要性、募財の負担等について多くの質問が出されました。

結論は、寺は門徒と僧侶と仏さまになり立っているということと、懇意の負担はだけだけに、強制ではないが精一杯に」ということでした。

なお前号の寺報の呼びかけで、全国から善巧寺のためにと多額のご懇意をお送りいただきました。厚く厚くお礼申し上げます。

募財目標総額 7000万円 懇意目安は一戸当たり1口10万円 志納期間

なるべく7月末までに

委員長	雪山 俊之
副委員長	鬼原 勝次
会計	雪山 隆弘
総務部会	本波 光雄
中山慶太郎	野島 重一
川瀬 達也	野島 横
浦瀬 友一	野島 稔
中村 忠夫	野島 久一
川口 三郎	鳴田 久一
沢田 最一	佐々木助一
上坂 好次	清水 久一
板川 重盛	橋本 庄吉
板谷 進	岩上巳之助
尾村 豊	大藪 良造
野崎 吉郎	船屋 幸弘
菊地 良造	開澤 泰久
東狐 幸一	開澤 弘
浦山 久雄	野崎 吉明
佐々木与作	板倉 安二
野村 五郎	丸田 仁
開澤 信一	高島 彦久
森岡 昭二	船屋 幸弘
中坂 正一	開澤 弘
橋場	野畠 一郎
森岡 宗作	橋爪 伊佐夫
谷口 実	島田 久義
浦田 安次郎	谷口 一郎
	富義 修
	富義 一郎

委員名簿

白雪山善巧寺は、今から五百年前に、当地宇奈月町浦山に開基されました。五百年前というと、蓮如上人の晩年に当たり、浄土真宗が全国に広まりつつあり、一揆が各地で勃発していた頃です。そんな折、皆様の先祖の方々が心の拠り所を求めて、熱い志を結集してこの寺を建立されたのであります。

それから三百年ほどの年月が過ぎた頃に、明教院僧鎔師が住職となられ、「空華学轍の祖」として、偉大な業績を残され、善巧寺の名は日本中に広りました。

その後、年は移り、日は流れこの善巧寺の住職として私が跡をついでからでも四十年になります。その私も、来年は傘寿を迎うるに至りました。たまたま来年は、前坊守の五十回忌に当たり、前住職の四十七年忌に当たります。この際、開基五百年前住職・前坊守五十回忌を併せて勤修いたしたいと思い立ち、ここに筆をとつた次第です。私にとっては父に当たる雪山俊夫は、明教院百五十回忌を勤修し、現在の離れを建てて、僧鎔師の徳を偲ぶと共に、ドイツ中世文

このたびの法要は、住職の趣意書にいわれるごとく、開基五百百年——つまり私たちの先祖によって開かれた浦山の寺が、五百歳の誕生日を迎えるのであります。そして“博士の”ごえはんとお慕い申した前住職、前坊守の五十回忌という、めでたい法要が合わせて勤められるのでござります。

法要記念事業について

法要実行委員会

お寺もまつたく同じです。このたびの「寺の五百歳の誕生法要」と「両親の五十回忌」に当たり、来年八十を迎える住職、病いを超えて次代の開かれた寺を願われる若院、それに坊守、若坊守、三人のお子さん方、みんなそろって積極的に参加され、古いものを守るだけの寺ではなく、心のふるさと、文化の発信地としてのお寺にしてゆこうと日夜精進なさっております。

そんな中で、「法要実行委員会」が四月十六日に結成され、検討に検討を重ねた結果、とにかく鐘楼と経蔵・納屋の改築をするということになりました。

どちらもずいぶん老朽化しております。普通、鐘楼だけでも数

経を収納する蔵であり、そこで学問をする場でもありました。これも伝統からいえば古い土蔵ということになりますが、仏法は文化財としてしまっておくものではありません。みんなに広められてはじめて生きてくるものです。経蔵を図書室にという発想は、当たり前のようでなかなか思いつかないものでしたが、今回、それが実現できる運びとなりました。それと合わせて、納屋を改築し、現代の若い人たちにも出入りしやすい明るく樂しい事務所と、広間、そして物置とに造り替えることになりました。

い。③完納の方には、内陣法名も上げさせていただきます。④一口十万円はあくまで目安でございまして、全門徒一律の義務負担ではございません。大口でも小口でも半口でも、だけだけにご協力下さい。

募財期間は、一応平成二年十二月末日までにと願つております。もちろんこれは原則であって、ご無理な方はお約束だけで結構です。

どうか、私たちの先祖が熱い心でもって建立した、この善巧寺を末代にまで受けつげるよう、意のあるところをお汲みとりいただきて、この事業を完遂できますよう、心からご協力をお願ひいたします。

千万、億の金をかけて、木造の文化財的なものにと思われるで、ようが、善巧寺では、総代会や専門家の方々ともご相談を重ね、まず少ない予算で、囲りの景観に合ったものを……と、印度の祇園精舎の鐘楼をうつしたコンクリート製のものを建てることに決めました。現代的な鐘楼は各地にありますが、「諸行無常の響きあり」との原点にもどつたものとして注目を浴びることであります。

つぎに、経蔵と納屋の建てかえであります。経蔵は本来、お経を収納する蔵であり、そこで学問をする場でもありました。これも伝統からいえば古い土蔵ということになりますが、仏法は文化財としてしまっておくものではありません。みんなに広められてはじめて生きてくるものです。経蔵を図書室にという発想は、当たり前のようでなかなか思いつかないものでしたが、今回、それが実現できる運びとなりました。それと合わせて、納屋を改築し、現代の若い人たちにも出入りしやすい明るく楽しい事務所と、広間、そして物置とに造り替えることになりました。

さて、予算でありますか、門徒の皆さまから準備金として三

年前から積み立てさせてもらつております。しかし、目標額はどうしてもあと、五千万から六千万円ほどの金額が必要です。ということは、寺の門徒数（五五〇）を考えると一戸当たり一口十万円という大きな額になります。

募財方法は、①一括・分割のいずれでも結構です。②分割の場合、懇意總額をお知らせ下さい。③完納の方には、内陣法名も上げさせていただきます。④一口十万円はあくまで目安でございまして、全門徒一律の義務負担ではございません。大口でも小口でも半口でも、だけだけにご協力下さい。

募財期間は、一応平成二年十二月末日までにと願っております。もちろんこれは原則であつて、ご無理な方はお約束だけで結構です。

どうか、私たちの先祖が熱い心でもって建立した、この善巧寺を末代にまで受けつげるよう、意のあるところをお汲みとりいただいて、この事業を完遂できますよ、心からご協力をお願ひいたします。

年前から積み立てさせてもらつておりましたものが三百万円。それに特別懇意を合わせますと現在の懇意額は一千六百万円(法要特別会計、六月三十日現在)ございます。しかし、目標額はどうしてもあと、五千万から六千万円ほどの金額が必要です。ということは、寺の門徒数(五五〇)を考えると一戸当たり一口十万円という大きな額になります。



ありがとう鐘楼おかげさま経蔵さようなら納屋杉・檜

いよいよ来年お迎えする
ご法要はこの善巧寺ができ
て五百年、そして私の父親、
母親の五十年のご法事です。
私も年をとつてまいりまし
て、四年前に母親の法事の
ことを思つておりましたが、
こんなに長生きできるとも
思いませんでした。

若い時に肺病にかかりかけたり、戦争があつたりしましたが、なんとか死なずに帰つてまいりました。母の五十年の法事をすることができるとは思つております

ご法事には、寺にあります鐘つき堂、お経の入れてある経蔵この二つを、新しくかえようと
いうことになりました、いまの古い鐘つき堂の姿をみるのは、
これでおわりなりのです。経蔵とも別れですので、そのおつと
めをさせていただいたわけです。
そこで今日は、私が覚えておりますかぎり
のことを、おなしさせて
いただきたい
と思います。

も鐘の裏側に刻まれています。
そして佐々木大樹先生の天女の
彫りものがありますが、その佐
々木先生が「高岡でいちばん響
きのいい鐘をつくる」といわれ
たお店でつくってもらいました
あつい夏の日に、総代さんと一
緒にそれを見に行ったのを、い

りません。みなさまの大事なお金を、これまで、つりがねのために出していくだけ、庫裡を建てなおし、空華殿を建てなおす時も、また本堂が雨もりをして大屋根をふきかえる時にも出していただきました。



6月16日のお講で話す住職

えることができるのではないかと、思うようになり、寺の五百年のご法要もいつよにつとめて、立派なご法事をしたいと思うようになりました。

そして、この四月に実行委員会ができて、記念事業もスタートしました。そんなことで、ただいまあげましたお経は、いつものおつとめとちがいまして、今日は「お別れのおつとめ」なのであります。みなさまよくござんじのように、来年

年四月、私と
家内と、上の娘と、あかん
ほうの下の娘は荒れはてて、
帰つてきました。
いくらいでし
上人のご法事も考えねばな
に、みなさま方に
うお金をおねね
の改装に十五
五万円、法要
その時に多額
いただいた方

の四人が京都から
た時には、古い庫裡
いて、住む部屋がな
た。その上、蓮如
とつりがねの鑄造
らない。そのため
に四十五万円とい
かいしました。庫裡
万円、つりがねに十
に十五万円でした。
のご懇意を出して
のお名前が、いま

までもはつきり覚えていています。その鐘を支える鐘楼も古くなつてお別れしなくてはなりません。長い間ごくろうさまでございましたといわねばなりません。また経蔵もごくろうさまでございました。今日のお講の一つとめはそういう意味の、おわかれ感謝のおつとめだつたんです。

そして今度新しく始まる工事につきましては、みなさまにまつご迷惑をおかけしなくてはな

が上手なので、きょうは、テレビ局が取材にきてくださつておる。そして、一日と十六日のお講には、みなさま方がたくさんお集まりくださる。こういうお寺は、いまほんどのないです。また今日は、総代の方々もおまわりくださいました。私もこうして、お話をさせていただくことができまして、こんなにうれしいことはございません。どうか今後も、よろしくお願ひいたします。

六月十六日のお講における住職感話

先の住職のおはなしでお分りの通り、六月十六日のお講では、長い間お世話になつたつりがね堂、そして一切のお経が入つた経蔵、さらには納屋へのおわかれのおつとめがあつたわけです。

その後境内の櫻、杉などの立木が伐採され、境内の建物がきれいにとりのぞかれ、六月三十日には、長谷川工務店など建設関係者ならびに実行委員会の方々が集まられて、法要記念建設事業の起工式が行われました。当日は境内で住職の表白、散華読經の中、出席者のお焼香が行われました。いよいよ私たちのお寺は二十世紀の新しい七堂伽藍の実現へとむかうわけあります。

さて、では一体このお寺の七堂伽藍といふのはどんなものでありますか。

しらべるといろんな説があります。これはつまり、宗派によつてもちがうわけですが、原点をたどれば、まずインドでは「サンガラシマ」といいました。意味は仏さまの教えを聞くお仲間の施設ということ。これを中国で漢字になおして、僧伽藍と書いた。これの上下をとつて伽藍とな



6月30日、境内で行われた起工式

一世紀の七堂伽藍今秋完成

これは六月十六日と七月一日のお講の若院の法話を中心にまとめたものです。

では、これから二十一世紀にむけての七堂伽藍で大切なのはなんでしょう？ まず第一に、「仏さまの教え」がなくてはならない。仏さまが中心であるといふことはゆるぎない変らないこととであります。その仏さまは本堂にいらつしやる。そしてその教えはとくに、今まで経蔵の奥深くにしまわれていたわけです。それが、それを広く多くの人たちに知つていただこう、読んでいただこう、ということで図書室へとかわつてくるのが本当でしょう。

第二の条件は、やはり淨土真宗のみおしえは十方衆生が救われるということでありますから、祇園精舎に建立されているイン

ビハーラともいつたわけです。その後、時代を経て、伽藍もいろいろ変わります。日本ではその昔、金堂・講堂・山門・塔・経蔵・庫裡・鐘楼の七つがそろつたものを七堂伽藍といいました。

では、この二十一世紀にむけての七堂伽藍で大切なのはなんでしょう？ まず第一に、「仏さまの教え」がなくてはならない。仏さまが中心であるといふことはゆるぎない変らないこととであります。その仏さまは本堂にいらつしやる。そしてその教えはとくに、今まで経蔵の鐘楼を建てねばと考えるところです。それも大切なことかもしれません。しかし、そうした一つのつり鐘堂をたてるのに必要な経費をさらに有効に使うべく、つり鐘は木造でなくコンクリートにします。それも原点にたちもどつた「祇園精舎の鐘の声、諸行無常のひびきあり」というあの祇園精舎に建立されているイン

ドの様式のつりがね堂をそのままつたということです。でそこに佛さまの教えを聞く多くの人達が相つどい、語らう場所がなければならぬということであります。仏さまがただコロンといらっしゃつて、遠くからそれを眺めているだけでは、はつきり生きた寺とはどういう寺かといえません。生きた寺とはどういう寺かといえば、念仏の声の生きた寺であります。それにはやはり「門徒の方々が相つどい、相語りあう場所」がなくてはならない。そういう意味で今回の法要記念建設事業では、経蔵を図書室に。そして、さらには若い人たちも集まりやすいサロン風事務所。門徒の方々が一同に会せるような広間に大きなスペースをとつております。

もちろんこれは、趣味やせいたくで建てるのではありません。普通なら木造の寺院建築そのままの鐘楼を建てねばと考えるところです。それも大切なことかもしれません。しかし、そうした一つのつり鐘堂をたてるに必要な経費をさらに有効に使うべく、つり鐘は木造でなくコンクリートにします。それも原点にたちもどつた「祇園精舎の鐘の声、諸行無常のひびきあり」というあの祇園精舎に建立されているイン

ドの様式のつりがね堂をそのままつたということです。でそこに佛さまの教えを聞く多くの人達が相つどい、語らう場所がなければならぬということであります。仏さまがただコロンといらっしゃつて、遠くからそれを眺めているだけでは、はつきり生きた寺とはどういう寺かといえません。生きた寺とはどういう寺かといえば、念仏の声の生きた寺であります。それにはやはり「門徒の方々が相つどい、相語りあう場所」がなくてはならない。そういう意味で今回の法要記念建設事業では、経蔵を図書室に。そして、さらには若い人たちも集まりやすいサロン風事務所。門徒の方々が一同に会せるような広間に大きなスペースをとつております。

もちろんこれは、趣味やせいらくで建てるのではありません。普通なら木造の寺院建築そのままの鐘楼を建てねばと考えるところです。それも大切なことかもしれません。しかし、そうした一つのつり鐘堂をたてるに必要な経費をさらに有効に使うべく、つり鐘は木造でなくコンクリートにします。それも原点にたちもどつた「祇園精舎の鐘の声、諸行無常のひびきあり」というあの祇園精舎に建立されているイン

ドの様式のつりがね堂をそのままつたということです。でそこに佛さまの教えを聞く多くの人達が相つどい、語らう場所がなければならぬということであります。仏さまがただコロンといらっしゃつて、遠くからそれを眺めているだけでは、はつきり生きた寺とはどういう寺かといえません。生きた寺とはどういう寺かといえば、念仏の声の生きた寺であります。それにはやはり「門徒の方々が相つどい、相語りあう場所」がなくてはならない。そういう意味で今回の法要記念建設事業では、経蔵を図書室に。そして、さらには若い人たちも集まりやすいサロン風事務所。門徒の方々が一同に会せるような広間に大きなスペースをとつております。

もちろんこれは、趣味やせいらくで建てるのではありません。普通なら木造の寺院建築そのままの鐘楼を建てねばと考えるところです。それも大切なことかもしれません。しかし、そうした一つのつり鐘堂をたてるに必要な経費をさらに有効に使うべく、つり鐘は木造でなくコンクリートにします。それも原点にたちもどつた「祇園精舎の鐘の声、諸行無常のひびきあり」というあの祇園精舎に建立されているイン

六月十二日 火 薄曇り
朝食後、新聞を手に書斎に入れる。最近急速に集中力が無くなつて来たことに気付く。例えれば、新聞を読むと云う事にして、そのくせ時間だけはかけて、あっちこっちと拾い読みをする。系統的に物を考えることが難儀になつて来たのだろう。今日は、参院福岡選挙区補欠選挙で六十二万票以上の大差で勝つたこと。プロ野球セントラルリーグで、阪神岡田と中日落合がホーミラン争いで目下十五本同志で並んでいること。(広島球場のナイターで落合十六になる)立山剣の名ガイドがジン不全のため

俊隆は現在、京都の平安高校に在学。仏教コースを選択して二年生になりましたがこのたび、めでたく、僧侶になるべき「得度習札」を受けることになりました。

期間は七月二十一日から三十一日まで。京都本願寺西山別院できび

ささらに下宿先の若院の郷里、利井常見寺では、前住職で行信教授校校長の祖父、興弘師に、明教院僧鎧師の心を学ぼうと、毎曜日に個人講義を受けています。

八月一日、無事に得度習札を終えて帰つてくる予定ですので

若院の長女、有花は現在本山系の武藏野女子大学に在学、四年生になりました。普通なら就職戦線真っ只中なのですが、寺の現状を考慮のうえ、善巧寺に就職――。

新門徒会館、お寺座、雪ん子劇団などを中心に「生きた寺院活動」の大きな力になつてくれ

の発作を起し、此の家で寝かせて貰つたこと、断片的な色々の思い出が浮き沈みする。四十年以上になる住職と門徒の絆がどう増えてコースも一転三転している。七十七才の男性のお葬式で、私達が着いた時は参列者で溢れてい

る。何時ものことだが、亡くなつた。佛の面影が色々と胸に浮ぶ。カーバイド勤務が続き、三交代制の不規則な日常だったこと、奥さんが家ある鐘楼、会館建設の詰めの段階の話し合いである。善巧寺としては画期的事業であり、各位の善意を呉々もお願いする挨拶。

導師でつとめて、門徒の皆さんに「得度披露」をさせていただきました。善巧寺のあとづき誕生、どうにしています。善巧寺の運動は、そうした亡くなつてゆく人たちは、永遠なるいのちを見つめています。ようとしています。ビハーラの運動は、そうした亡くなつてゆく方の声に耳を傾けて、自らが目覚めてゆく運動だと思います」▼患者側からの立場として、私は種村先生のこの言葉によるごびと安らぎを感じたことを、一言つけ加えさせていただこう。

長男俊隆得度

八月一日のお講で披露

行信教校校長から明教院の心も学ぶ

善巧寺の若院の長男、

自らすんで「住職になる資格は平安を卒業すればいただけるけど、僧侶の資格はこの夏休みに……」と。

お講の法座を「まろはん」のお

ぞ祝つてやつて下さい。

導師でつとめて、門徒の皆さんに「得度披露」をさせていただくことにしていました。善巧寺のあとづき誕生、どう

期の患者に、何かをしてあげようという運動のように思われている方が多いようだが、実はその逆であります。亡くなつてゆく人たちは、永遠なるいのちを見つめています。そして、それを言葉だけではなく体全体でまわりの人に伝えようとしています。ビハーラの運動は、そうした亡くなつてゆく方の声に耳を傾けて、自らが目覚めてゆく運動だと私は種村先生のこの言葉によるごびと安らぎを感じたことを、一言つけ加えさせていただこう。

二男教隆も法事に出勤

また次男教隆は魚津高校在学一年ですが、住職をたすけてお経会やご法事などに出させていただいております。それぞれにうれしいことあります。

五時、娘婿来院。三年振りである。サウジアラビアでリヤド、ジエッダ、アルコバールの三都市のN商社の店長として勤務。

役目を果して、東京の本店に帰任したのが此の六月一日だった。勤務で、通された部屋には表彰状がかかる。十時帰院。

二時、工務店、設計者、門徒総代有志集合。来年の法要の記念事業で

三交代制の不規則な日常生活だったこと、奥さんが家でささやかに菓子雑貨を商つていたこと、本山团体参拝と一緒に出かけたこと、停年後孫と樂

の善意を呉々もお願いする挨拶。



住職日記

ささらに下宿先の若院の郷里、利井常見寺では、前住職で行信教授校校長の祖父、興弘師に、明教院僧鎧師の心を学ぼうと、毎曜日に個人講義を受けています。

八月一日、無事に得度習札を終えて帰つてくる予定ですので

若院の長女、有花は現在本山系の武藏野女子大学に在学、四年生になりました。普通なら就職戦線真っ只中なのですが、寺の現状を考慮のうえ、善巧寺に就職――。

新門徒会館、お寺座、雪ん子劇団などを中心に「生きた寺院活動」の大きな力になつてくれ



一日お講 生地・中新・石田 長男得度披露

お寺座・雪ん子繁盛記

し 祠堂会ご案内

文化の発信地「お寺座」は、春の再開以来大にぎわいで、三月は「雪ん子劇団定期公演」で幕をあけ、四月は野外で「花の

パフォーマンス」。十万個余りのチユーリップが花の万博に協読。

五月は人形劇団「ひとみ座」の「曾根崎心中」で大かっさい(写真上)。出演者の方々が口をそろえて「主人公のお初と徳兵衛は心中して救われたのか?何百回上演して

一方雪ん子は春の外公演

福井県三方町の花まつり記念公演で大熱演。

廣島からもグループで見物に。

手話の特訓をうけたおかげで、善巧寺の会計を長くとめて下さった中新の尾澤初雄さん。その心からよろこんでいただけて、ほんとうにうれしかつたです。

「どんなことがあっても、寺のことだけはよろしく頼んだぞ」父親のこんな遺言を受けて、善巧寺の会計を長くとめて下さった中新の尾澤初雄さん。その心からよろこんでいただけて、ほんとうにうれしかつたです。



7月14日
～20日

七月十四日から一週間

間にわたって、恒例の「永代祠堂会」がつとまります。しどうきよ

うは、お寺を護る門徒の皆さんのが先祖のご法事です。善巧寺ではこの期間中に特別法要

を合わせてつとめておりますのでご縁のある方は必ずお参り下さい。

ますように。また今回

は「開基五百年法要」

の懇志支納受付も行つておりますのでよろし

くお願いいたします。
浦山お経会お初夜 七月十四日
午後七時半。むかしながらのお初夜のお座を、お寺の集会所で里村先生をお招きしてつとめます。どなたでもお越し下さい。

寺族物故者法要 七月十八日
午後一時。戦没者のご遺族の方は是非お参り下さい。

内陣法名特別法要 七月二十日
午後一時。例年通り、特別懇志志納者の内陣焼香があります。必ずお参り下さい。

何か事があると人は一つにまとまるものだといいます。寺は法要事業と若院の病気と大事二つをかかえて、いま固い絆に結ばれています。子供達は親のいふ事をよく聞いて努力してくれますし、住職夫婦も精一杯。そして若坊守は、いよいよ七月末から、門徒の方々一軒一軒お願ひとご協力、募財集めに廻ることになりました。門徒の皆さんどうか厚い心で迎えてやつて下さい。お願ひします。

総代会物故者法要 七月十五日
午後一時。なくなられた総代さんは必ず御参拝の上、御焼香を。

白鶴会物故者法要 七月十六日
午後一時 善巧寺仏婦「白鶴会」の物故者ご家族と、現白鶴会の

善巧寺の常例行事

お花夢	雪	お寺	お
の	ん	の	の
経	の	劇	学校
の	会	団	講
第一	毎月	正月	一日・十六日
・第三土曜日	第一火曜日	春盆暮れ	



合掌

語会」永さん、扇橋さん、小三治さん十三年目のお運びで、遠く

堂で「全国ろうあ者大会」が開かれ、雪ん子は十年間の手話ミニ

「どんなことがあっても、寺のことだけはよろしく頼んだぞ」父親のこんな遺言を受けて、善巧寺の会計を長くとめて下さった中新の尾澤初雄さん。その心からよろこんでいただけて、ほんとうにうれしかつたです。

ジカルの実績が認められて、招待出演。練習には門徒の橋勇一さん(YKK)にもお願いして、善巧寺の会計を長くとめて下さった中新の尾澤初雄さん。その心からよろこんでいただけて、ほんとうにうれしかつたです。

手話の特訓をうけたおかげで、善巧寺の会計を長くとめて下さった中新の尾澤初雄さん。その心からよろこんでいただけて、ほんとうにうれしかつたです。